

Ausgabe 39 / Juli 2022

„Wertvolle Menschen sind wie Perlen in Austern, sie zu finden sind Glücksfälle!“
(Sprichwort)

Wir grüßen Sie herzlich,
der Ambulante Lazarus Hospizdienst feiert im September sein 30-jähriges Jubiläum. Bei Hochzeitstagen würde man vom Perlenjubiläum sprechen. Die im obigen Zitat beschriebenen Menschen, die ehrenamtlichen Mitarbeitenden des Ambulanten Lazarus Hospizdienstes, diese Perlen, sollen bei diesem Jubiläum gefeiert und geehrt werden. Dazu lädt der Ambulante Lazarus Hospizdienst Sie, im Rahmen des Kiezfestes des Lazarus Hauses, ein. Die Einladung mit ausführlichem Programm finden Sie im Anschluss.
Das Stationäre Lazarus Hospiz freut sich über seine neue stellvertretende Pflegedienstleitung, Nicole Berndt, die sich Ihnen in einem Interview vorstellt.
Im Anschluss finden Sie die Einladung zum Forumabend mit Felicitas Humburg von der Schwulenberatung Berlin, zum Thema *„Sexuelle und Geschlechtliche Vielfalt in der Pflege“*, sowie die Vorankündigung für den Forumabend im September.

Lazarus Hospiz
voll mitLeben

EINLADUNG

Lazarus Hospiz
voll mit Leben
ambulant



Hier geht es zur
Anmeldung.

Kontakt:

Ambulanter Lazarus Hospizdienst
Bernauer Strasse 117
13355 Berlin
Telefon: 030 - 46 705 276
Fax: 030 - 46 705 277
E-Mail: lazarusospiz-ambulant@lobetal.de

Veranstaltungsort:

Lazarus Haus Berlin
Platz vor dem Mauercafé
Bernauer Straße 115-118
13355 Berlin

Rückmeldung:

Wir bitten freundlich um Anmeldung bis zum 15.08.2022 mit dem QR Code oder per Telefon: 030 - 46 705 276 oder per E-Mail: lazarusospiz-ambulant@lobetal.de. Bitte geben Sie bei der Anmeldung an, ob Sie bei der Party um 18:00 Uhr dabei sein wollen.

Liebe Freundinnen und Freunde des Ambulanten Lazarus Hospizdienstes,

am Samstag, 3. September 2022, 13:30 Uhr,
(Platz vor dem Mauercafé, im Rahmen des Kiezfestes)

feiert der Ambulante Lazarus Hospizdienst sein 30jähriges Bestehen.

Das sind

- drei Jahrzehnte an der Seite von schwerst kranken und sterbenden Menschen sowie deren An- und Zugehörigen
- drei Jahrzehnte ehrenamtliches und großartiges Engagement
- drei Jahrzehnte Trauerbegleitung, Menschlichkeit und Empathie.

Lassen Sie uns am 3. September gemeinsam darauf anstoßen. Lassen Sie uns gegenseitig erzählen, was uns in diesen Jahren wichtig geworden ist und was wir erlebt haben.

Wir laden Sie herzlich dazu ein und freuen uns sehr auf dieses Fest. Wenn Sie mögen: Bringen Sie Menschen mit, die Lust haben, mit uns zu feiern.

Andrea Wagner-Pinggéra
Andrea Wagner-Pinggéra
Theologische Geschäftsführerin

Martin Wulff
Martin Wulff
Geschäftsführer

Programm, Samstag, 3. September 2022

13:30 Uhr	Ankommen und Sektempfang
14:00 Uhr	Begrüßung, Andacht, Grußworte, Dank
15:00 Uhr	Wir feiern weiter auf dem Kiezfest mit Musik und Tanz, Bühnenprogramm und Stände, Essen und Trinken
18:00 Uhr	Party: „Time to dance“ mit DJ Mathias. Time to Eat Tacos! Catering von Taco Love Berlin
22:00 Uhr	Abendsegen



Hoffnungstaler Stiftung
Lobetal

Bethel

Vorstellung Nicole Berndt

Seit dem 1. Juli 2022 ist Nicole Berndt die neue stellvertretende Pflegedienstleitung im stationären Lazarus Hospiz. Für eine kurze Vorstellung habe ich sie nach ihren ersten Arbeitstagen interviewt.



Nicole Berndt im Kreis ihrer Familie. ©privat

Paul Pomrehn: Liebe Nicole, was gibt es über Dich zu wissen?

Nicole Berndt: Ich bin 42 Jahre alt, komme aus Zeuthen, bin glücklich verheiratet und stolze Mutter zweier Kinder. Ganz interessant ist mein erster Ausbildungsberuf: Zimmerin.

PP: Oh, das ist ja doch ein ganz anderes Arbeitsfeld! Wie bist Du dann in den Pflegebereich gekommen?

NB: Ich habe damals meinen krebserkrankten Großvater gepflegt und er meinte, dass ich auch eine gute Krankenschwester wäre.

PP: Und dann hast Du die Ausbildung begonnen?

NB: Ja, als Zimmerin habe ich damals keine Arbeit gefunden und habe an der Wannsee Schule meine Ausbildung zur Krankenschwester gemacht und anschließend auf der Geriatrie im Bethel Krankenhaus gearbeitet.

PP: Wie kamst Du dann zur Hospizarbeit?

NB: Nach der Geburt meiner Tochter wollte ich mich etwas verändern. Eine ehemalige Kollegin aus dem Lazarus Hospiz fragte mich, ob ich nicht hier anfangen wolle. Und so bin ich seit September 2010 hier im Hospiz. Ich hatte vorher keinerlei Erfahrung mit der Hospizarbeit. Auch in meiner Ausbildung hatte ich keinen Einsatz im palliativen Bereich.

PP: Aber die Arbeit gefällt Dir?

NB: Ja, sehr!

PP: Wie würdest Du Dich mit einem Satz beschreiben?

NB: „Ich trage mein Herz auf der Zunge!“ Was nicht immer gut ist!

PP: Kommt immer darauf an, mit wem man spricht.

NB: Das stimmt. Ich würde noch ergänzen, dass es eine Berliner Zunge ist.

PP: Ja, so richtig Berlinert wird eigentlich auch nur noch bei uns im Speckgürtel. Kommen wir zur letzten Frage: Hast Du ein Lebensmotto oder einen Satz, der Dich begleitet?

NB: Eigentlich nicht. Ich versuche jeden Tag neu auf mich zukommen zu lassen und ihn so zu meistern, wie er ist. Es würde mir schwerfallen, mich jeden Tag an einem Motto zu orientieren, da jeder Tag etwas ganz Neues mit sich bringt.

PP: Das ist ein schönes Schlusswort. Vielen Dank für das nette Gespräch und viel Erfolg bei deiner neuen Aufgabe.



Paul Pomrehn

Verwaltungsmitarbeiter im Stationären Lazarus Hospiz

Teilnahme nur mit aktuellem negativen Covid-19 Schnelltest, FFP2-Maske und nach Anmeldung möglich! (Wir bieten Tests vor Ort, in der Zeit von 17:20 Uhr bis 17:40 Uhr, an. Gern stellen wir Ihnen auch eine Bescheinigung für eine kostenlose Testung in einem Testzentrum aus.)

EINLADUNG

zum LAZARUS HOSPIZ- FORUMABEND

Montag, den 8. August 2022 um 18.00 Uhr im Festsaal

THEMA: Sexuelle und Geschlechtliche Vielfalt in der Pflege

GAST: Felicitas Humburg, (sie / keine Pronomen)

arbeitet seit 2021 in der Fachstelle LSBTI*, Altern und Pflege sowie dem Qualitätssiegel Lebensort Vielfalt® der Schwulenberatung Berlin. Hierbei ist Felicitas Ansprechpartner*in für die Zertifizierung von Hospizen sowie für Fortbildungen und Beratungsbedarf zum Thema Trans*

Mit einem Anteil von bis zu 10% der Gesamtbevölkerung stellen Lesben, Schwule, Bisexuelle, Trans* und Inter* (LSBTI*) eine große Gruppe dar. Jedoch werden LSBTI* und ihre Lebenserfahrungen in bisher existierenden Pflege- und Versorgungskonzepten nur selten berücksichtigt. Dabei brauchen LSBTI*-Patient*innen eine sensibilisierte Versorgung. Das Qualitätssiegel Lebensort Vielfalt® ist ein Qualifizierungsprogramm für ambulante sowie stationäre Hospize, stationäre Pflegeeinrichtungen und ambulante Pflegedienste, Tagespflegestätten und Krankenhäuser, die in struktureller, organisationspolitischer und personeller Hinsicht Voraussetzungen schaffen wollen, um sexuelle und geschlechtliche Minderheiten zu inkludieren. In diesem Vortrag wird das Konzept des Qualitätssiegels vorgestellt, sowie die Grundlage für eine diversitätssensible Pflege von LSBTI* Personen vermittelt.

Sie sind herzlich eingeladen

Elizabeth Schmidt-Pabst

Leitung Ambulanter Lazarus Hospizdienst

Anette Adam

Leitung Stationäres Lazarus Hospiz

Mail: lazarushospiz-ambulant@lobetal.de

<https://www.lazarushospiz.de>

Veranstaltungsort: Festsaal- Lazarus Haus Berlin,
Bernauer Straße 117, 13355 Berlin

Lazarus Hospiz
voll mitLeben

Anmeldung bei Herrn Pomrehn

Tel.: 030 46 705-272, p.pomrehn@lobetal.de

Lazarus Hospiz Forumabend im September

Notieren Sie sich schon jetzt den 12. September 2022 als Termin für den nächsten Forumabend des Lazarus Hospizes. Aus Anlass des 30-jährigen Jubiläums des Ambulanten Lazarus Hospizdienstes wird die Liedermacherin Ester Buser ein Konzert unter dem Titel *LIGHT – Ein Liederzyklus vom Dunkel ans Licht* geben.

Bleiben Sie über unsere Arbeit informiert. Abonnieren Sie unseren monatlichen Newsletter auf unserer Website www.lazarushospiz.de oder per Mail: newsletter-lazarushospiz@lobetal.de

Herausgeber: Lazarus Hospiz

Redaktion: Paul Pomrehn, Andrea Biank

Bethel 

Hoffnungstaler Stiftung

Lobetal